
Assemblée générale du 28/11/2020 
du Club Alpin Français Moselle                   
        

 
Rapport Moral : 

 
Cette année écoulée ne ressemble à aucune autre. Les projets que nous voulions mettre 
en œuvre, les responsables d’activités et moi-même, ont été stoppés brutalement par la 
COVID 19 !  Alors, il a fallu, comme dans de nombreux clubs, s’adapter, trouver des 
substituts afin que le Club reste actif. C’est vraiment dommage parce que toutes les 
activités avaient des propositions, un Grand Merci à celles et ceux qui s’impliquent et 
organisent. 

Pout autant, nous n’avons pas renoncé malgré les nombreux aléas – suite au premier 
confinement, notre secrétaire, Clothilde a démissionné, puis quelques Initiateurs ont dû 
annuler ou différer leurs engagements, les refuges étaient fermés, les réservations de 
locations impossibles, les conditions climatiques défavorables, les regroupements 
interdits, les formations interrompues ou reportées – « la totale, pourrait-on dire ! » 

Malgré cela, toujours dans le respect des mesures sanitaires, les tableaux ci- après 
montrent que la participation des Cafistes est bien réelle au camp d’été, en randonnées, 
sport aérien, skis alpins, skis de randonnées, alpinisme et activités d’escalade, en salle, 
ou en extérieur. Pour cette année, il ne me paraît pas constructif d’établir des 
comparaisons avec l’année précédente. Nul doute, les propositions que font le CAF 
Moselle sont appréciées, mais il y a un Mais.  

Notre pyramide des âges est préoccupante, la venue de nouveaux adhérents est faible, 
et ne compense pas les départs, ceci m’inquiète. La concurrence, il faut l’avouer est 
féroce, oui, des clubs se créent, des sites d’escalade privés voient le jour autour de 
Metz… Nous avons un déficit d’image et de rayonnement, je l’ai constaté en effectuant 
des sondages spontanés, il m’est rapporté également que la cotisation est prohibitive, 
mais aussi, nous manquons d’Encadrants, malgré l’action volontaire magnifique de 
certaines et certains….  

Concernant le budget 2020, vous vous en doutez, le confinement n’a pas arrangé nos 
affaires, cependant, la gestion raisonnée et la subvention exceptionnelle du Département 
de la Moselle nous permettent de tenir la tête hors de l’eau.  

 



Les achats de matériels concernant l’escalade ont été concrétisés. Nous avons 
également signé avec Chullanka une nouvelle convention plus avantageuse pour les 
Cafistes. Le budget prévisionnel 2021, par contre,  est un plus compliqué et sera plus 
serré, la simulation qui a été faite prend en compte une chute d’activités, notamment en 
escalade ! Comment va évoluer le virus ?  

Heureusement, devant toutes situations inédites, l’Homme a su s’adapter. Il en sera de 
même au sein du Club Alpin, néanmoins, la situation actuelle m’interpelle, je préfère 
rester prudent, sachant que les projets de 2020 seront actualisés et que vos avis, vos 
suggestions, vos propositions, nous aideront à mettre en place des situations ou des 
pratiques nouvelles pour 2021 avec, forcément, quelques réserves, l’Homme ne domine 
pas tout ! 

Concernant le déroulement de cette A.G, sous une forme dématérialisée, 
nous avons envisagé plusieurs scénarios : la visioconférence, la forme classique 
"papier", là encore problème, parce que notre nouvelle secrétaire Gaëlle, est en 
chômage partiel, (la maison des associations est fermée), et enfin une solution hybride 
[papier et internet], afin de joindre celles et ceux qui ne sont  pas connectés. En fonction 
de la complexité, lors des essais de visioconférence, avec des applications gratuites, 
nous avons retenu la troisième solution. L’utilisation d’une application payante n’était pas 
envisageable par son coût. 
 
Chères Amies, Chers Amis, pour cette première année de présidence, j’ai dû gérer, avec 
les membres du Comité Directeur, une situation inédite, sans aucun retour d’expérience, 
la visibilité réduite, pour un début de mission, ce n’est pas le plus facile, jamais nous ne 
nous sommes résignés. En conséquence, pour que Vive le Club Alpin Moselle, je vous 
demande votre soutien et vous en remercie. 

        

Metz, le 12 Novembre 2020. 

Jean-Pierre POUILLON 
Président du  Club Alpin Moselle 


